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Câmara tem “dia 
D” sobre pedido 
de devolução de 
cargo para Celão
Ex-vereador alega que processo suspenso no Supremo 
e aprovação do TCE devem convencer parlamentares

A Câmara de Guaratin-
guetá analisa na próxima 
quarta-feira (4) o pedido de 
reconsideração impetrado 
pelo ex-vereador Marcelo 
Coutinho, o Celão (PSD). Ele 
teve o mandato cassado em 
junho de 2022, sob a acusa-

ção de fraudes em contratos 
de dedetização na sede do 
Legislativo, no período em 
que era presidente, entre 
2019 e 2020. O presidente 
da Câmara, Pedro Sannini 
(PSC), revelou que durante 
a sessão será lido o pedido 

apresentado pela defesa do 
ex-vereador, que depois será 
votado pelos parlamentares. 
“Não haverá espaço para 
manifestação do advogado 
de defesa ou do próprio 
Celão”.

Pág. 3

Pinda inicia ação 
de reconstrução 
após estragos 
com tempestade
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A tempestade com ventos 
fortes que atingiu a região 
na tarde da quarta-feira (27) 
gerou transtornos à população 
e autoridades de cinco cidades. 
Um dos pontos mais afetados 
pelo temporal, Pindamonhan-
gaba registrou a queda do 
tradicional portal da cidade.  
De acordo com a Defesa Civil 
Estadual, a forte chuva e a ven-
tania causaram incidentes em 
Caçapava, Jacareí, São José dos 
Campos e Taubaté. No entanto, 
o temporal gerou apenas danos 
materiais, já que não houve o 
registro de feridos. 

Lorena aguarda aval da Anatel 
para implantação da internet 5G

A Prefeitura de Lorena 
aguarda liberação da Anatel 
(Agência Nacional de Teleco-
municações) para a ativação 
do sinal 5G. A implantação 
do sistema, que foi aprovada 
na Câmara e sancionada pelo 
prefeito Sylvio Ballerini (PSD), 

deve colocar a cidade no grupo 
de 315 municípios brasileiros 
que já contam com a tecnolo-
gia. A nova geração de banda 
larga garante ao internauta 
uma conexão vinte vezes mais 
rápida do que a 4G.
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Celão espera voltar à Câmara após sessão da próxima quarta-feira

Foto:  Arquivo Atos

Foto:  Reprodução PMP

Trabalho de combate ao incêndio que tomou parte da área de mata do Inpe em Cachoeira Paulista

Trabalho de remoção dos destroços do portal de Pindamonhangaba; cidade registrou estragos com a tempestade da última quarta

Com aporte de
R$ 10 milhões, 
Guará assina 
obra do teatro

A Prefeitura de Guaratin-
guetá assinou, na quarta-feira 
(27), a ordem de serviço para 
o início das obras do novo 
teatro municipal. A obra será 
realizada com recursos do Fi-
nanciamento à Infraestrutura 
e ao Saneamento, em R$ 10,6 
milhões. O prédio foi a antiga 
sede da Prefeitura.
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Foto:  Reprodução 

Cachoeira tem 
semana marcada 
por de incêndios 
e queimadas

A previsão de chuva aparece 
com um reforço no combate 
à queimadas pela região. O 
destaque preocupante está em 
Cachoeira, que pelo terceiro dia 
seguido registrou problemas 
com fogo. Um incêndio em uma 
área de mata no Inpe mobili-
zou o Corpo de Bombeiros de 
Cachoeira Paulista, na tarde da 
segunda-feira (25).
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Plantão da 
Seccional de 
Cruzeiro passa 
a ser 24 horas

As delegacias de Cruzeiro 
passarão por uma reestrutu-
ração em reforço ao combate 
à criminalidade que atinge o 
município. A partir do próximo 
dia 3, o plantão policial da De-
legacia Seccional de Cruzeiro 
passa a funcionar 24 horas 
por dia, enquanto as demais 
delegacias não terão mais aten-
dimento ao público e focarão 
nas investigações. Pág. 7

Região registra 
novo aumento
de 25% em
casos de estupro

Um levantamento divulgado 
pelo Governo do Estado, na 
segunda-feira (25), apontou um 
aumento de 25% no número de 
estupros registrados na região 
neste ano.
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Inscrições para 
Qualifica Guará 
seguem até terça

A Prefeitura de Guaratin-
guetá mantém até o próximo 
dia 3 as inscrições para as 1,1 
mil vagas para formação de 
turmas em trinta cursos pro-
fissionalizantes gratuitos por 
meio do Qualifica Guará.
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Delegacia da Mulher, em Lorena

Foto:  Arquivo Atos

Estado investe
R$ 30 milhões
em rodovias de 
acesso a Pinda

Viabilizada através de um 
investimento estadual de 
R$29,7 milhões, a operação de 
recapeamento asfáltico de três 
rodovias estaduais que dão 
acesso a Pindamonhangaba foi 
iniciada nesta semana. Antiga 
reivindicação de motoristas e 
motociclistas, a obra garantirá 
a recuperação de 14 quilôme-
tros de pista.
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Pinda distribui 
“kit calor” para 
pessoas em 
situação de rua

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba encontrou uma 
forma de amenizar o impacto 
do forte calor para pessoas 
em situação de rua. A Assis-
tência Social da cidade criou 
o Kit Calor, que conta com 
material para quem convive 
diretamente com o Sol no 
período mais quente do ano. 
Um levantamento da Saúde 
do Estado registrou aumento 
de 102,5% nos atendimentos 
ambulatoriais e internações 
causadas pela exposição ao 
calor neste ano. 
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IMPACTO DAS 
MACROTENDENCIAS 
Mais uma vez, a última, peço 
licença ao leitor para tratar de um 
assunto preocupante para o mundo 
e principalmente para o nosso país.
São desafios a enfrentar e parece 
que o governo e suas instituições 
não estão preparados para enfren-
tá-los.
São desafios, mas oportunidades 
para o nosso país.
As macrotendências são mudanças 
que ocorreram em grande escala 
a longo prazo, permanecendo por 
muitos anos na sociedade. 
Afetam diferentes segmentos do 
consumo e refletem inovações, 
identidades e comportamentos 
socioeconômico-culturais.
Desde 2020 tivemos que aprender 
a viver diante de uma pandemia – 
parece que esquecemos que existiu 
-, em seguida, o conflito Ucrânia 
e Rússia – parece que esta guerra 
acabou – uma tragédia humana 
com grandes repercurssões.
A primeira tendência a nos inco-
modar é a possibilidade de uma 
desaceleração econômica global.

Para um país que se sustenta na 
exportação de commodities uma 
preocupação.
A nossa inflação em baixa, mas 
acima da meta,  uma taxa de juros 
elevada, talvez longa, diante do 
aumento de gastos do governo e o  
crescimento médio do PIB para os 
próximos anos abaixo das expecta-
tivas.
A segunda tendência macroeco-
nômica se refere a aceleração dos 
compromissos assumidos pelo 
mundo e o nosso país na questão 
climática.
Na Europa, a legislação exigindo 
rigor nas importações dos países 
emissores de carbono, no caso do 
nosso país, desmatamento, prote-
ção ao meio ambiente.
Apesar de termos construído um 
sistema estruturado, de proteção 
ao meio ambiente baseado na 
Constituição Federal e legislação 
específicas nos três entes federati-
vos, a precária situação dos órgãos 
de fiscalização, falta de recursos, 
a complexidade da distribuição de 
competência entre os entes federa-
tivos.
A falta de estrutura administrativa, 
pessoal, a prevaricação e a enrai-
zada corrupção: o dano ambiental 
fica sempre impune.
A terceira tendência a crescente 
demanda por commodities, quando 
atingiremos 8 bilhões de habitan-
tes,
Para alimentar tantas pessoas 
precisamos crescer, mas o planeta 
resistirá a este crescimento?

Nos apresentamos como fornece-
dores confiáveis nas commodities 
agrícolas, minerais e outras, mas 
seremos sustentáveis?
A necessidade de investimentos em 
inovação pelo uso da tecnologia 
digital no campo que permitem 
maior produtividade baseado em 
capital privado, pois o nível de 
investimento público em inova-
ção é insignificante em relação ao 
tamanho do país.
Outra tendência preocupante: a 
reconfiguração das cadeias de 
suprimento.
No processo de globalização as 
cadeias de suprimentos mudou o 
perfil econômico de muitas regiões 
do mundo.
Para empresas com cadeias com-
plexas os fatores de custo, dispo-
nibilidade e cobrança social são 
considerados para a mudança de 
base de fornecimento.
Com um reforma tributária com 
subsidios dadivosos a certos gru-
pos, uma reforma trabalhista a ser 
descontruída, a volta de ideias de 
um sindicalismo ultrapassado a 
rondar o país, a profissionalização 

do uber e vai por aí.
Estamos na contra-mão da história. 
Como sempre!
Por último, a evolução do mercado 
de trabalho.
As novas formas de organização do 
mundo do trabalho – o país insis-
tir em regredir -; as pessoas com 
expectativas diferentes de evolu-
ção de carreira; onde o modelo de 
organização hierarquizada está em 
crise.
Uma tendência constatada: o núme-
ro crescente de pessoas que pede 
demissão mesmo sem o segundo 
emprego em vista; e o segundo é 
a desistência silenciosa entre os 
jovens em fazer apenas o míni-
mo necessário para manter a sua 
função.
O modelo escolar trágico do país, 
onde os poderes constituídos não 
dão bola para o problema.
Em recente pequisa a professora 
Laura Machado, constatou que 
passamos de uma população com 
2,6 anos para 8,1 de escolaridade, 
211% e a sua contribuição no PIB 
foi de apenas 3%. 
Conclusão: um país que não investe 
no ensino básico está fadado a  ter 
uma baixa produtividade.
Resultado da baixa qualidade de 
ensino nas redes municipais e esta-
duais de ensino básico.
O retrato da ineficiência burocráti-
ca em sua lentidão na solução dos 
problemas.
Os marinheiros que se cuidem, 
terão que aprender a remar em um 
mar de tormentas.

 

...São desafios,
mas oportunidades
para o nosso país.

“Mar calmo não 
faz bom marinheiro”

  Dito popular”

Política a conta-gotas...

Edison Riccomi

Sinal de alerta
Rola a conversa nos balcões de 

Cachoeira Paulista que tem sempre 
‘alguém’ de olho na porta do Fórum 
– basta sair algum oficial de justiça 
munido com mandados e intima-
ções, que alguns personas que fazem 
ponto na Câmara simplesmente 
‘tomam chá de sumiço’!!!

Vem que tem!
Engana-se quem pensa que a 

disputa pela próxima Prefeitura 
de Cachoeira esteja restrita aos 
‘filhos da Motolândia’– leia-se 
Breno Anaya, Torrada e mais três ou 
quatro tentando destronar Antonio 

Mineiro na reeleição. O ex-prefeito 
Fabiano Vieira & Cia Ltda, ou seja, 
a ‘Vieirada toda’ já encontra-se 
devidamente filiada ao PSD de 
Gilberto Kassab e com ares de que 
pretendem se reencontrar com as 
urnas em 2024. E para evitar as 
fadigas da patuleia – se pode ser 
candidato ou não – estará vindo com 
um ‘instrumento de garantia judicial 
embaixo dos braços’.

Lábios quentes
Corre na boca pequena de Cru-

zeiro que o concorrente eleitoral e 
vereador Diego Miranda está para 
o prefeito Thales Gabriel assim 
como ‘dor de dente em madrugada 
chuvosa’.

Tragédia anunciada
A iniciativa do secretário de 

Educação, Mário Costa, de encerrar 
as atividades da escola Arnolfo Aze-
vedo, uma das mais tradicionais de 
Cruzeiro, está sendo vista pelos pais 
de alunos como mais um ‘tiro no 
pé’, inclusive com repercussão nas 
eleições. Possivelmente, o prefeito 
Thales Gabriel deverá entrar em 
campo para tentar rever a situação, 
porque os protestos já estão garan-
tidos, e falam que não é a primeira 
vez que o secretário vira alvo de 
manifestações na cidade!

Oportunismo ou...
...oportunidade? Quem tá es-

fregando as mãos, assistindo a tudo 
de camarote no projeto suicida do 
secretário Mário Costa é o candi-
dato da oposição, Diego Miranda! 
O homem enxerga cada escorregão 
como uma chance de ganhar sim-
patia e votos. Que tal uma pesquisa 
nas escolas de Cruzeiro e entre os 
educadores para ver em que estão 
pensando em votar em 2024! Será 
que haverá surpresas no quadro 
negro da política?

‘Que reabram as cortinas’
Ironizaram esta semana, no café 

do Ponto Chique, que o Palácio 
Homero Ottoni está tendo o destino 
certo, sendo transformado em teatro, 
porque com a quantidade de espetá-
culos ocorridos e com as centenas de 
‘artistas políticos’ que frequentaram 
o espaço por anos, como sede da 
Prefeitura de Guaratinguetá, nada 
mais que justo.

Se gasta, reclama...
...se pede para não gastar, ques-

tiona! O requerimento do vereador 
Nei Carteira questionando o prefeito 
Marcus Soliva pelo decreto de con-
tenção de despesas na Prefeitura, 
em face de milhões em créditos 
adicionais que a Câmara tem apro-
vado, movimentou esta semana a 
boataria em Guaratinguetá. A lógica 
é que o vereador deve ter faltado na 
aula ou não prestou atenção quando 

ensinaram que numa administração 
pública os recursos são específicos 
em seus destinos. Ou talvez ele não 
tomou conhecimento que o Governo 
Federal reduziu os repasses do FPM 
aos municípios...

Seguro morreu de velho
O prefeito Sylvinho confirmou 

seu irmão Humberto Ballerini no 
MDB de Lorena. Este ato deixou 
clara à patuleia política que a com-
posição da majoritária para disputa 
a reeleição em termos de partidos 
já está definida – PSD e MDB. Ou 
seja, se reeleito, Humberto seguirá 
na retaguarda como vice-prefeito. 
Para muitos, uma apólice de seguro 
contra eventuais processos de cas-
sação. Afinal, nunca se sabe o que 
vem pela frente...

Cartão fidelidade
Esta semana os irmãos Ballerini 

estiveram na sede estadual do MDB 
com as duas lideranças principais do 
partido, os deputados Baleia Rossi 

e Jorge Caruso. O encontro marcou 
o ato de filiação do vice, Humberto 
Ballerini, ao partido, em resposta a 
uma promessa de Sylvinho que a 
sigla fará parte da chapa majoritária 
rumo à disputa pela reeleição em 
Lorena.

Cartão fidelidade II
O encontro em São Paulo desta 

semana, que marcou a filiação do 
vice-prefeito Humberto Ballerini 
no MDB, rendeu controvérsias e 
ironias entre alguns políticos em Lo-
rena, devido a ausência do vereador 
Maurinho Fradique. Ironizaram, na 
Praça, que ele não teve acesso pre-
sencial no evento porque seu ‘cartão 
fidelidade’ ainda está em processo de 
desbloqueio até que defina a paixão 
política do vereador entre os federais 
Carlos Sampaio e Baleia Rossi...

Perguntar não ofende
A quem interessa, ou melhor, não 

interessa de forma alguma que o Ce-
lão volte ao exercício de seus man-
dato na Câmara de Guará? Curioso 
que nenhuma movimentação por 
parte das lideranças com influência 
no Legislativo – seu partido – leia-
-se Junior Filippo, ou do governo, 
entende-se prefeito Marcus Soliva 
– foi registrada nos bastidores. Ou 
será o pavor de alguns vereadores 
por ‘possíveis esqueletos escondidos 
nos armários’???

Sustentação oral
E pelo andar da carruagem, o 

vereador Marcelo Coutinho – o 
Celão, continua apertando o cerco 
contra os colegas que cassaram seu 
mandato – sem a evidência de uma 
condenação judicial. Disseram que 
ele protocolizou esta semana um 
ofício na Câmara pedindo espaço 
para fazer sustentação oral sobre os 
trâmites do seu caso. Reservem seus 
lugares no plenário...

Terceira ou quarta via?
Esquenta o jogo eleitoral em 

Guaratinguetá. Comentários nos 
balcões mais 
politizados da 
cidade deram 
con ta  que  o 
‘novo PSDB’, 
além de pedir a 
repatriação de 
Edison Riccomi 
ao partido, quer 
lançá-lo candi-
dato a prefeito com chapa completa 

para vereador. Vários tucanos que 
haviam dispersados para outras si-
glas manifestaram que se Riccomi 
voltar ao partido e for candidato, 
eles também retornam.

Plano B e C
Como sempre, as pesquisas 

eleitorais e a pré-disposição dos 
candidatos deverão ser o ‘divisor 
de águas’ na seletiva dos vices. Co-

menta-se que os 
articuladores da 
candidatura de 
Miguel Sampaio 
a  prefei to  de 
Guará conjectu-
ram três nomes: 
Dani  Dias ,  a 
mais comentada; 
Marcio Almeida, 

o mais estratégico e Edison Riccomi 
– como um nome de coalisão entre 
classes sociais e grupos políticos.

Todo artista vai onde...
...o povo está! – como canta 

Milton Nascimento assim ocorre 
com os políticos em linha de regra 
geral. A propósito, inúmeros vere-

adores de Pinda descobriram que 
seguir a programação do prefeito 
Isael Domingues, quer dizer, das 
entregas e anúncios de obras da 
Prefeitura é a certeza de público da 
cidade, principalmente nesta fase 
de pré-campanha eleitoral. Esta 
semana, se somados os vereadores 
presentes nos eventos da dupla Isael 
& Ricardo Piorino, já dava aprova-
ção de projetos por maioria simples.

Pelas aparências
Pelas aparições – ‘quase solitá-

ria’ – do ex-prefeito Vito Ardido, 
pela periferia de Pindamonhangaba, 
somado as considerações e elogios 
do homem forte do Senac, Paulo 
Torino, tudo leva a crer que ambos 
podem se unir numa candidatura 
contrária à Ricardo Piorino, que por 
enquanto nada de braçadas no mer-
cado eleitoral. Possivelmente PSB, 
PT conjugado do PSOL e agora, pa-
rece que o Podemos, estarão em um 
só palanque. Perguntem ao Vela!!!

O que muitos querem saber
Quem está patrocinando o ‘ter-

rorismo eleitoral’ que está vindo 
de fora contra – via redes sociais 
–  com a finalidade de desestabilizar 
a candidatura de Ricardo Piorino? 
E disseram, de quebra, que buscam 
atingir o prefeito Isael Domingues!

Antes só que...
Tem eleitores em Potim as-

sustados com a aproximação do 
prefeiturável Emerson Tanaka ao 
‘clã de políticos e oportunistas’ que 
pertenciam ao grupo do falecido ex-
-prefeito Benito. Alguns acham que 
essas novas companhias do homem 
que sonha em comandar a cidade po-
dem afastar um grupo de apoiadores 
ligados ao desenvolvimento de sua 
campanha.

E por falar em...
...Potim, o campeonato eleitoral 

do ano que vem começou a tomar 
corpo no cenário político. A prová-
vel indicada à sucessão da prefeita 
Erica, a Néia da Saúde, deverá jogar 
com o Missionário André como vice; 
Marcinho do Supermercado, ao que 
tudo indica, está afinado na parceria 
com Marcinho Cabeleireiro. E por 
fim, Carlinho Zaga, de novo e de 
novo... não deve ter nada, a não ser 
a repetição das urnas de 2020. 

Caruso, Humberto, Baleia e Sylvinho

Fábiano Chalita Vieira e Gilberto Kassab

Miguel Sampaio

Isael, Piorino cercado de vereadores
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Educação de Lorena implanta salas de lactário em três creches
Criação de espaço na rede municipal quer incentivar o aleitamento materno até os dois anos; proposta é ampliar assistência

Os CMEI’s (Centros Muni-
cipais de Educação Infantil) 
de Lorena terão salas de 
lactário para incentivar o 
aleitamento materno dentro 
das unidades. A proposta da 
Prefeitura é facilitar o dia a 
dia das famílias. Segundo o 
Ministério de Saúde, o alei-
tamento materno deve ser 
exclusivo até os seis meses 
de vida e recomendado até 
os dois anos do bebê.

Na quarta-feira (27), a 
secretaria de Educação en-
tregou três salas de lactário 
na creche Professora Norma 
Paes Tavares de Andrade, no 
bairro São Roque; Professor 
Paulo Pereira dos Reis, no 
Cidade Industrial e na Profes-

Andréa Moroni
Lorena

sora Maria Nazareth Barbosa 
Marcondes, no bairro Jardim 
Primavera.

Nesses lactários, as mães 
receberão orientações sobre 
a forma correta de coleta, 
armazenamento e transporte 
do leite materno. As salas 
contam com poltronas para 
amamentação, geladeira para 
armazenamento do leite, 
micro-ondas, copos para as 
crianças, além de pia e uten-
sílios de higiene.

Segundo a secretária de 
Educação, Sônia Aquino, 
as mães deverão entregar, 
no horário de entrada das 
crianças, o leite em recipien-
te específico, esterilizado e 
identificado para uso no dia. 
“A funcionária responsável 
vai conferir se a forma de 
transporte está correta, se 
o frasco está devidamente 

identificado com nome e sala 
do aluno e armazenar o leite 
sob temperatura controlada”.

Sônia explicou que está 
sendo realizado um estudo 
de espaço adequado dentro 
dos CMEI’s para instalação 
dos lactários. “Já foram ad-
quiridas todas as poltronas 
de amamentação e os equi-
pamentos são da empresa 
terceirizada de alimentação 
escolar. Já está tudo dispo-
nível, apenas esperando a 
verificação do espaço físico, 
pois a maioria dos CMEI’s 
não possuem um local espe-
cífico para esse uso”.

A secretária revelou que 
se tudo ocorrer dentro do 
previsto, até dezembro esta-
rão instalados lactários nas 
creches em que forem iden-
tificados espaços disponíveis 
para adaptação.

Governo do Estado investe quase R$ 30 milhões em 
recapeamento de três rodovias de acesso à Pinda
Projeto prevê recuperação de 14 quilômetros de pavimento asfáltico; obra tem duração de 11 meses

Viabilizada através de um 
investimento estadual de 
R$29,7 milhões, a operação de 
recapeamento asfáltico de três 
rodovias estaduais que dão 
acesso a Pindamonhangaba foi 
iniciada nesta semana. Antiga 
reivindicação de motoristas e 
motociclistas, a obra garantirá 
a recuperação de 14 quilôme-
tros de pista. 

Na manhã da segunda-feira 
(25), o prefeito Isael Domin-
gues (PL) e seu vice, Ricardo 
Piorino, participaram no Paço 
Municipal de uma reunião 
com representantes da Cons-
trutora Kamilos Ltda, empresa 
contratada para a execução do 
serviço. Durante o encontro, 
que contou com a presença do 
presidente da Câmara, Norber-
to Moraes, o Norbertinho (PP), 

Lucas Oliveira
Pindamonhangaba

A previsão da empresa é que 
a obra seja concluída em até 
11 meses. 

Viabilizada por recursos 
provenientes do programa 
estadual Estrada Asfaltada, a 
operação de recapeamento 
foi solicitada por Isael no ano 
passado ao então governador 
Rodrigo Garcia (PSDB). “Que-
remos agradecer também ao 
governador Tarcísio de Freitas 
(Republicanos) e ao deputado 
estadual André do Prado (PL), 
dois grandes parceiros da 
cidade. Essa melhoria vem ao 
encontro do plano de ação que 
é proporcionar asfalto novo 
para todos os cantos da cidade. 
Somando tudo, nos últimos 
anosw são mais de R$ 300 
milhões de investimentos do 
Município e do Estado, confir-
mando o maior plano asfáltico 
que a cidade já recebeu em 
toda sua história”, destacou o 
prefeito.Estrada de acesso a Pinda, que será recapeada com recurso do Estado; 14 quilômetros recuperados

Foto: Divulgação PMP

os responsáveis pela terceiri-
zada confirmaram que a obra 
contemplará inicialmente a 
rodovia estadual Engenheiro 
Luiz Dumont Villares, que 
possui uma extensão de 4,1 
quilômetros. “Estamos come-
çando hoje com os serviços 
de atualização e checagem do 
piso asfáltico e mobilizando 
nossa equipe para topografia 
e estaqueamento. Acreditamos 
que nas próximas semanas a 
movimentação de máquinas já 
terá início”, explicou o coorde-
nador de Obras da Construtora 
Kamilos, Paulo César Pitta. 

Após a conclusão da recu-
peração do primeiro ponto de 
acesso ao município, a empre-
sa promoverá o recapeamento 
das rodovias Professor Manoel 
César Ribeiro, que tem uma 
dimensão de 5,3 quilômetros, 
e a Nossa Senhora do Bom 
Sucesso, que conta com uma 
extensão de 4 quilômetros. 

Câmara de Guaratinguetá tem “dia D” 
sobre pedido de reintegração de Celão
Ex-vereador alega que processo suspenso no Supremo e aprovação do TCE devem convencer vereadores

A Câmara de Guaratin-
guetá analisa na próxima 
quarta-feira (4) o pedido de 
reconsideração impetrado 
pelo ex-vereador Marcelo 
Coutinho, o Celão (PSD). Ele 
teve o mandato cassado em 
junho de 2022, sob a acusa-
ção de fraudes em contratos 
de dedetização na sede do 
Legislativo, no período em 
que era presidente, entre 
2019 e 2020.

O presidente da Câmara, 
Pedro Sannini (PSC), revelou 
que durante a sessão será 
lido o pedido apresentado 
pela defesa do ex-vereador, 
que depois será votado 

Andréa Moroni
Guaratinguetá

relatório do ministro André 
Mendonça que solicitou a 
paralisação do processo 
alegando cerceamento de 
defesa.

Celão disse que está oti-
mista e espera aprovação do 
pedido de reconsideração. 
“Espero que seja julgado o 
fato em si e não a pessoa”. 
Outra decisão que anima o 
ex-vereador a retomar seu 
mandato é a aprovação das 
contas de 2020 da Câmara 
pelo Tribunal de Contas do 
Estado. “Na última sexta-fei-
ra (22), o TCE aprovou as 
contas de 2020, então todas 
as finanças desse período 
estão de acordo segundo o 
Tribunal e foram justamente 
essas contas que levaram à 
minha cassação”.Celão, que espera voltar à Câmara após análise dos vereadores sobre pedido; sessão definitiva na quarta

Foto: Arquivo Atos

pelos parlamentares. “Não 
haverá espaço para manifes-
tação do advogado de defesa 
ou do próprio Celão”.

A Câmara recebeu, no dia 
6 de setembro, o requeri-
mento da equipe jurídica do 
ex-vereador. O documento 
foi lido na sessão do dia 
11. Após a leitura, Fabrício 
da Aeronáutica (MDB) soli-
citou um prazo de 15 dias 
úteis para a análise do re-
querimento, pedido que foi 
acatado por unanimidade 
no plenário.

A defesa do ex-vereador 
elaborou o requerimento 
pedindo a revogação da 
decisão que cassou seu 
mandato, após o STF (Su-
premo Tribunal Federal) ter 
acatado, por unanimidade, o 

Nova sala de lactário em creche municipal de Lorena; espaços são implantados para facilitar amamentação

Foto: Reprodução PML
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Cachoeira Paulista enfrenta onda de incêndios e queimadas
Após dois registros em área do Inpe, Bombeiros atuam nas margens da Estrada Velha e pedem conscientização sobre riscos

A previsão de chuva apa-
rece como um reforço no 
combate a queimadas pela re-
gião. O destaque preocupante 
está em Cachoeira, que pelo 
terceiro dia seguido registrou 
problemas com fogo.

Um incêndio em uma área 
de mata no Inpe (Instituto 
Nacional de Pesquisas Es-
paciais) mobilizou o Corpo 
de Bombeiros de Cachoeira 
Paulista, no final da tarde da 
segunda-feira (25). Foram 
quatro horas de trabalho de 
agentes de Bombeiros de Lo-
rena e de três caminhões pipa 
para controlar o fogo.

No dia seguinte, por volta 
das 11h, o Corpo de Bombei-
ros voltou a ser acionado para 
controlar outro incêndio de 
grandes proporções na mata 

Da Redação
Cachoeira Paulista

do Inpe. Os bombeiros conta-
ram com a ajuda da equipe de 
apoio do Instituto e da Defesa 
Civil para controlar o fogo de 
uma área equivalente a cinco 
campos de futebol.

De acordo com o sargento 
dos Bombeiros, José Carlos 
Bitencourt, o fogo foi con-
trolado por volta das 14h, 
totalizando três horas de 
ação. “Evitem jogar bitucas 
de cigarro no chão e prin-
cipalmente na margem das 
rodovias, não coloquem fogo 
mesmo que seja para limpar 
terreno, e jamais ateiem fogo 
no mato. Isso evita grandes 
incêndios, bem como ajuda 
na preservação do meio am-
biente. As queimadas podem 
causar sérios problemas à 
saúde e prejuízos ambientais 
como a morte de animais”, 
reforçou Bittencourt.

Na quarta-feira, apesar do 
registro de chuva durante a 

manhã, outro caso, desta vez 
de uma queimada em área 
de mata às margens da rodo-
via Deputado Oswaldo Ortiz 
Monteiro, próximo a uma 
cerâmica. “O pessoal esteve 
no fogo em mato na saída de 
Cachoeira, são mais ou menos 
três campos de futebol. Foram 
gastos cinco mil litros de água 
no combate ao foco no local”, 
contou o sargento Henrique, 
que participou dos trabalhos.

Queimadas – A onda de 
calor e o clima seco contri-
buem para um maior risco 
de ocorrências de incêndios 
e queimadas, assim a par-
ticipação da população é 
fundamental para prevenir 
possíveis ocorrências.

É recomendado que as 
pessoas evitem o descarte 
inadequado de bitucas de 
cigarro em áreas vegetadas, 
e não ateiem fogo nos seus 
lixos.

Assistência Social de Pinda distribui “kit 
calor” para pessoas em situação de rua
Ação tenta reduzir impacto das fortes temperaturas e deve durar enquanto permanecer a onda de calor

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba encontrou uma 
forma de amenizar o impacto 
do forte calor para pessoas em 
situação de rua. A Assistência 
Social da cidade criou o Kit 
Calor, que conta com material 
para quem convive diretamen-
te com o Sol no período mais 
quente do ano.

Um levantamento da secre-
taria de Saúde do Estado de 
São Paulo registrou aumento 
de 102,5% nos atendimentos 
ambulatoriais e internações 
causadas pela exposição ao 
calor nos sete primeiros meses 
do ano, em comparação com o 
mesmo período de 2022. Cinco 
pessoas morreram.

Andréa Moroni
Pindamonhangaba

Segundo a secretária de 
Assistência Social, Ana Paula 
de Almeida Miranda, o setor 
de abordagem social está 
fazendo abordagem direta 
nas ruas da cidade para a 
entrega dos materiais. “Até 
agora nós já entregamos 
cinquenta kits e já estamos 
preparando mais entregas”.

A intenção da secretaria 
é continuar com a ação 
enquanto durarem as altas 
temperaturas. “Nós também 
atendemos os moradores 
em situação de rua na sede 
da secretaria, e entregamos 
o kit para essas pessoas 
também”.

A secretaria fica à rua Dr. 
Laerte Machado Guimarães, 
nº 590, na Vila Borghese. O 
telefone para contato é (12) 
3643-1607.Kit Calor distribuído pela Prefeitura de Pinda, para que pessoas em situação de rua se protejam do Sol

Foto:  Reprodução PMP

A preocupação com 2023 
é grande. A Defesa Civil do 
Estado emitiu alerta vermelho 
para a RMVale (Região Metro-
politana do Vale do Paraíba e 
Litoral Norte) devido a onda 
de calor que está estacionada 
na região. O Inmet (Instituto 
Nacional de Meteorologia) 
orientou a população sobre a 
previsão de temperaturas 5ºC 
acima da média e os riscos para 
a saúde.

De olho neste cenário, 
o Serviço Especializado de 
Abordagem Social da secre-
taria de Assistência Social 
passou a distribuir o Kit 
Calor para a população em 
situação de rua. O kit contém 
um boné para proteção solar, 
protetor solar para cuidar da 
pele e água para manter a 
hidratação.

Trabalhos para controle do incêndio na mata do Inpe, em Cachoeira; com tempo seco, queimadas aumentam

Foto: Divulgação PMCP
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Lorena aguarda aval da Anatel 
para implantação da internet 5G
Ballerini sanciona lei que facilita vinda do sistema; apenas oito cidades contam com recurso 

A Prefeitura de Lorena 
aguarda liberação da Anatel 
(Agência Nacional de Teleco-
municações) para a ativação 
do sinal 5G. A implantação 
do sistema, que foi aprovada 
na Câmara e sancionada 
pelo prefeito Sylvio Ballerini 
(PSD), deve colocar a cidade 
no grupo de 315 municípios 
brasileiros que já contam com 
a tecnologia.

A nova geração de banda 
larga garante ao internauta 
uma conexão vinte vezes mais 
rápida do que a 4G.

Considerada por especia-
listas em tecnologia como 
um avanço significativo na 

Lucas Oliveira 
Lorena

diante da latência (diferença 
de tempo entre o início de 
um evento e o momento em 
que os seus efeitos se tornam 
perceptíveis) de 30 ms das 
redes 4G.

Ballerini destacou a im-
portância da concretização 
do “primeiro passo” rumo à 
implantação da nova tecno-
logia no município. “Lorena 
é uma das primeiras cidades 
da região a implementar a 
lei da internet 5G, que vai 
proporcionar maior agilida-
de na prestação de serviços 
públicos e privados, possibili-
tando mais eficiência para as 
organizações e maior produ-
tividade aos colaboradores”. 

De acordo com a Pre-
feitura, ainda não há uma 
previsão de quando será a 
ativação do sinal na cidade. 
Segundo dados da Anatel, 
atualmente os únicos mu-
nicípios da RMVale (Região 
Metropolitana do Vale do 
Paraíba e Litoral Norte) que 
contam com antenas ativas 
de 5G são Caçapava, Ilhabe-
la, Caraguatatuba, Jacareí, 
Pindamonhangaba, São José 
dos Campos, São Sebastião e 
Taubaté.Reunião para assinatura do projeto de implantação do sistema 5G em Lorena; cidade aguarda Anatel

Foto: Divulgação PML

área das telecomunicações, 
a internet 5G ficou um pouco 
mais próxima de se tornar 
realidade em Lorena, com a 
sanção no último dia 21 da lei 
que permitirá que operadoras 
ofereçam a nova geração de 
banda larga na cidade.

Após o aval da Anatel para 
a ativação do sinal, a par-
ceria entre o Município e a 
secretaria estadual de De-
senvolvimento Econômico foi 
comemorada pelo prefeito.

Na justificativa do projeto, 
o Executivo destaca que as 
redes 5G consomem até 90% 
menos energia elétrica do que 
as redes 4G. Outra vantagem 
mencionada é o fato de que 
o tempo de conexão entre 
aparelhos móveis é inferior 
a cinco ms (milissegundos), 

Com apoio federal, Potim volta oferecer prótese dentária
Expectativa é que quatrocentos moradores sejam contemplados em um ano; ação estava parada desde a pandemia da Covid

Depois de uma espera de 
quase dois anos, a população 
de Potim voltou a contar nesta 
semana com um programa 
que oferece gratuitamente a 
implantação de prótese dentá-
ria. Viabilizada através de uma 
parceria entre a Prefeitura e o 
Governo Federal, a ação prevê 
o atendimento anual de até 
quatrocentos moradores.

Relançado no início de maio 
pelo presidente da República, 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT), 
o programa Brasil Sorridente, 

Lucas Oliveira
Potim

criado em 2004 durante o 
primeiro mandato do petista e 
que oferece tratamento odon-
tológico à população de baixa 
renda, voltou a funcionar em 
Potim. O projeto estava para-
lisado na cidade desde o fim 
de 2021 devido a pandemia 
da Covid-19. 

A expectativa da Prefeitura 
é que mensalmente cerca de 
trinta moradores recebam 
próteses dentárias. Apesar 
de não informar o valor do 
investimento na contratação do 
laboratório de confecção dos 
dispositivos de substituição de 
dentes, o Munícipio informou 
que arcará com 20% dos custos 

e o Governo Federal com 80%.
Em nota oficial, o Executivo, 

comandado pela prefeita Erica 
Soler (PL), ressaltou que todos 
os moradores de Potim podem 
ter acesso à assistência odonto-
lógica gratuita. Os interessados 
em receberem a prótese dentá-
ria necessitam procurar a UBS 
(Unidade Básica de Saúde) ou 
ESF (Estratégia de Saúde da 
Família) mais próxima de suas 
casas e solicitarem o agen-
damento de uma avaliação 
com o cirurgião dentista, que 
verificará a necessidade ou 
não da realização do implante, 
que será confeccionado sob 
medida.

Homem recebe prótese dentária em Potim; quatrocentas pessoas devem ser beneficiados anualmente

Foto: xxxxxxxxxxxxx
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Águas Piquete orienta controlar 
o consumo de água residencial
Companhia orienta população sobre melhor forma de economizar no dia a dia 

A água é um bem finito 
e indispensável para a vida 
terrestre. E para que esse 
recurso não fique escasso, 
todos devem fazer sua par-
te na preservação e no uso 
racional. De acordo com a 
Organização das Nações Uni-
das (ONU), o consumo médio 
de água por pessoa deve ser 
de 110 litros por dia, o que 
é suficiente para suprir as 
necessidades básicas de um 
indivíduo. Porém, no Brasil, 
o consumo médio de água 
chega a 154 litros por dia, 
excedendo a média ideal.

O desperdício de água 
traz sérias consequências 
para o meio ambiente e para 
a vida no planeta. Além dis-
so, pode afetar diretamente 
o bolso do consumidor, por 

isso, é cada vez mais neces-
sário realizar um acompa-
nhamento diário do gasto 
de água residencial. 

Em Piquete, a Águas Pi-
quete, concessionária res-
ponsável pelo abastecimento 
de água no município e que 
pertence ao grupo Iguá, 
orienta a população sobre 
como economizar água atra-
vés de medidas simples no 
dia a dia.

“Praticar o consumo 
consciente de água não 
significa deixar de usar o 
recurso, mas sim repensar 
as suas formas de uso. Traba-
lhamos para oferecer água 
tratada e de qualidade para 
os moradores de Piquete, po-
rém é essencial essa reflexão 
quanto ao consumo. Assim, 
além de economizar na conta 
mensal, ocorre uma contri-
buição para a preservação 
desse recurso tão precioso”, 

explica a diretora operacio-
nal da Águas Piquete, Mirian 
Guillen.

Segundo Guillen, algumas 
atitudes como a diminuição 
do tempo de banho, escovar 
os dentes com a torneira 
fechada, reutilizar a água da 
máquina de lavar para lim-
par o quintal, a garagem ou 
calçadas, são algumas ações 
que ajudam a controlar os 
desperdícios e incentivam o 
consumo consciente da água. 

Em caso de dúvidas ou 
mais informações sobre 
como realizar o controle do 
consumo mensal de água e 
de como identificar possíveis 
vazamentos internos, basta 
o cliente acessar o site da 
Águas Piquete, www.igua.
com.br/piquete, e em se-
guida a opção “informações 
para você”. 

A Águas Piquete está lo-
calizada à Rua Coronel José 

Mariano, nº 42, no Centro de 
Piquete. Em casos de dúvidas 
ou mais informações, a em-
presa oferece os canais 0800 
202 0120 ou Whatsapp 11 
99809-4959.

Sobre a Águas Piquete - 
Por meio de concessão plena 
com validade de 30 anos, a 
Águas Piquete assumiu os 
serviços de abastecimento 
de água e esgotamento sani-
tário no município de Pique-
te-SP em 2010. A empresa 
atende a cerca de 13 mil 
pessoas, e tem como objetivo 
universalizar o acesso da po-
pulação à água de qualidade 
e a coleta e tratamento de 
esgoto. Desde 2017, faz par-
te da Iguá Saneamento, com-
panhia que está presente em 
40 municípios brasileiros e 
que alcança 7,2 milhões de 
pessoas com o compromisso 
de ser a melhor empresa de 
saneamento para o Brasil.

PREFEITURA DE GUARATINGUETÁ
Aviso de abertura de Licitação. Processo: Tomada de Preços nº 015/23. 
Objeto: Revitalização da Área de Lazer do Parque das Garças. Edital: www.
guaratingueta.sp.gov.br. Local da sessão pública: PRÉDIO DA PREFEITURA 
MUNICIPAL localizado na RUA ALUÍSIO JOSÉ DE CASTRO, n 147- CHÁCARA 
SELLES. Data da sessão: 19/10/2023, às 14:00 horas.

Aviso de abertura de Licitação. Processo: Concorrência Pública nº 012/23. 
Objeto: Contratação de empresa especializada para fornecimento de serviços 
de recuperação de vias não pavimentadas, com base de brita graduada tratada 
com cimento e revestimento primário. Edital: www.guaratingueta.sp.gov.br. Local 
da sessão pública: PRÉDIO DA PREFEITURA MUNICIPAL localizado na RUA 
ALUÍSIO JOSÉ DE CASTRO, n 147- CHÁCARA SELLES.
Data da sessão: 06/11/2023, às 09:00 horas.

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Licitação: Tomada de Preços 

Nº 14/2023 – PROC. Nº 484/2023.
O Município de Lorena-SP torna pública a Abertura da Licitação na Modalidade Tomada 
de Preços, cujo objeto é a Contratação de empresa especializada para revisar e atualizar 
o Plano Municipal de Gestão Integrada de Resíduos Sólidos (PMGIRS) para o Município 
de Lorena/SP, a realizar-se às 09h30min do dia 31 de outubro de 2023, na Prefeitura 
Municipal de Lorena, Sala de Licitações, situada à Avenida Capitão Messias Ribeiro, nº 
625, Olaria - Lorena - SP. Informações (12) 3185-3000, ramal 3041 ou 3046, das 09h às 
17h, ou no site: www.lorena.sp.gov.br.

PREFEITURA DE LORENA 
TERMO DE RATIFICAÇÃO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO

O Prefeito RECONHECE E RATIFICA com base no Art. 72, inc. VIII, Parágrafo único da Lei 
Federal nº 14.133/21, a DISPENSA DE LICITAÇÃO referente ao Processo nº 483/2023-
SUP; 8811/2023-GPRO, com fundamento no Art. 75, inciso VIII, da lei supracitada, para 
contratação da empresa LUIZ EDUARDO LEITE DE CASTRO RODRIGUES EPP, com 
sede na Rua Aristides Ignacio Rodrigues, nº 131, Frei Galvão, Potim/SP, CEP: 12525-
000, inscrita no CNPJ/MF sob o nº 34.925.322/0001-63, IE 757.023.353.110, e-mail 
escritorio_dico@hotmail.com, telefone (12) 3105-2716, conforme condições, quantidades 
e exigências estabelecidas no Termo de Referência e na proposta. Nos termos da Lei 
14.133/21 e Decreto Municipal n.º 7905/2023, autoriza a substituição do CONTRATO 
por NOTA DE EMPENHO. Data da assinatura: 29/09/2023.

TERMO DE FOMENTO Nº 38/2023
ENTIDADE PARCEIRA: Município de Lorena/SP
OSC PARCEIRA: Associação de Atendimento à Criança e ao Adolescente de Lorena - 
AACAL CNPJ: 51.783.777/0001-00 ESPÉCIE: Termo de Fomento que entre si celebram o 
Município de Lorena/SP, por intermédio da Secretaria de Assistência e Desenvolvimento 
Social, para os fins que especifica. OBJETO: O presente Termo de Fomento, decorrente 
do Chamamento Público nº 01/2023, tem como objeto o Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos Familiares e Comunitários, consoante Plano de Trabalho 
detalhado previsto no Processo Administrativo nº 8501/2023. VALOR GLOBAL: R$ 
25.000,00 (vinte e cinco mil reais).
DATA DE ASSINATURA: 29 de setembro de 2023.

TERMO DE FOMENTO Nº 42/2023
ENTIDADE PARCEIRA: Município de Lorena/SP
OSC PARCEIRA: Associação de Atendimento à Criança e ao Adolescente de Lorena - 
AACAL CNPJ: 51.783.777/0001-00 ESPÉCIE: Termo de Fomento que entre si celebram o 
Município de Lorena/SP, por intermédio da Secretaria de Assistência e Desenvolvimento 
Social, para os fins que especifica. OBJETO: O presente Termo de Fomento, decorrente 
do Chamamento Público nº 02/2023, tem como objeto o Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos Familiares e Comunitários, consoante Plano de Trabalho 
detalhado previsto no Processo Administrativo nº 8502/2023. VALOR GLOBAL: R$ 
25.000,00 (vinte e cinco mil reais).
DATA DE ASSINATURA: 29 de setembro de 2023.

TERMO DE FOMENTO Nº 41/2023
ENTIDADE PARCEIRA: Município de Lorena/SP
OSC PARCEIRA: Centro Maria Rita Perillier - CEMARI CNPJ: 48.556.260/0005-06
ESPÉCIE: Termo de Fomento que entre si celebram o Município de Lorena/SP, por 
intermédio da Secretaria de Assistência e Desenvolvimento Social, para os fins que 
especifica. OBJETO: O presente Termo de Fomento, decorrente do Chamamento Público 
nº 01/2023, tem como objeto o Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos 
Familiares e Comunitários, consoante Plano de Trabalho detalhado previsto no Processo 
Administrativo nº 8510/2023. VALOR GLOBAL: R$ 25.000,00 (vinte e cinco mil reais).
DATA DE ASSINATURA: 29 de setembro de 2023.

TERMO DE FOMENTO Nº 44/2023
ENTIDADE PARCEIRA: Município de Lorena/SP
OSC PARCEIRA: Liceu Coração de Jesus. CNPJ: 60.463.072/0003-69
ESPÉCIE: Termo de Fomento que entre si celebram o Município de Lorena/SP, por 
intermédio da Secretaria de Assistência e Desenvolvimento Social, para os fins que 
especifica. OBJETO: O presente Termo de Fomento, decorrente do Chamamento Público 
nº 02/2023, tem como objeto o Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos, 
consoante Plano de Trabalho detalhado previsto no Processo Administrativo nº 8513/2023.
VALOR GLOBAL: R$ 25.000,00 (vinte e cinco mil reais).
DATA DE ASSINATURA: 29 de setembro de 2023.

EXTRATO TERMO DE FOMENTO Nº 14/2023
O município de Lorena/SP, CNPJ nº 47.563.739/0001-75, e a IST Parque Tecnológico, 
CNPJ nº 51.778.645/0001-90, por meio da Secretaria de Desenvolvimento Econômico, 
celebram o Termo de Fomento 14/2023 que tem como objetivo subsidiar estrutura para 
continuidade do desenvolvimento do Integra - Conexões e Negócios, proporcionando o 
incentivo ao crescimento e desenvolvimento dos negócios e economia de Lorena e cidades 
vizinhas. Emenda Impositiva 2023. Data da assinatura: 29/09/2023.

TERCEIRO SETOR: EXTRATO CERTIDÃO DE APOSTILAMENTO 
Nº 01 AO TERMO DE FOMENTO Nº 17/2023
O município de Lorena/SP, CNPJ nº 47.563.739/0001-75, e a OSC Organização da 
Sociedade Civil Maria de Nazareth, CNPJ nº 51.783.728/0001-78, por meio da Secretaria 
de Assistência e Desenvolvimento Social, celebram a Certidão de Apostilamento 01, que 
modifica o Plano de Trabalho referente ao Termo de Fomento 17/2023, com o objetivo 
de reprogramar o recurso, utilizando para aquisição de equipamentos de informática, 
móveis para escritório, eletrodomésticos para cozinha e câmeras de monitoramento 
interno. A presente modificação não importa em alteração do valor global do Termo de 
Fomento. Data de assinatura: 29/09/2023.

AVISO DE LICITAÇÃO
Encontra-se aberta na Comissão Permanente de Licitação da Câmara Municipal 
de Lorena, o PREGÃO PRESENCIAL N°04/CPL/2023 – Ata de Registro de 
Preços, do tipo menor preço global, para contratação de empresa especializada 
no serviço de Buffet para atender os eventos da Câmara Municipal de Lorena, 
conforme especificações e condições constantes no instrumento convocatório e 
nos anexos. A entrega dos envelopes dar-se-á até às 10 horas do dia 18/10/2023, 
na Praça Baronesa de Santa Eulália nº02, Centro, Lorena/SP. O Edital em inteiro 
teor está à disposição dos interessados de 2ª a 6ª feira, na sede da Câmara 
Municipal de Lorena em seu horário de funcionamento, bem como, em site oficial 
www.camaralorena.sp.gov.br ou solicitação por email: licitacoes@camaralorena.
sp.gov.br. Quaisquer informações poderão ser obtidas também no endereço acima 
ou pelo telefone (12) 3159-1300.

(12) 99148-2196

SAIBA MAIS
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Pinda inicia trabalho para reconstrução e 
atendimento a trechos atingidos pelas chuvas
Portal da cidade desaba e causa interdição de rodovia; outras quatro cidades da região registram danos

A tempestade com ventos 
fortes que atingiu a região 
na tarde da quarta-feira 
(27) gerou transtornos à 
população e autoridades de 
cinco cidades. Um dos pontos 
mais afetados pelo temporal, 
Pindamonhangaba registrou 
a queda do tradicional portal 
da cidade. 

De acordo com a Defesa 
Civil Estadual, a forte chuva e 
a ventania causaram inciden-
tes em Caçapava, Jacareí, São 
José dos Campos e Taubaté. 
No entanto, o temporal gerou 
apenas danos materiais, já 
que não houve o registro de 
feridos. 

Lucas Oliveira
RMVale

estava estacionado numa via 
do bairro Cidade Jardim. Nos 
bairros Parque Lago Azul e 
Pinhão do Borba, as árvores 
não caíram sobre veículos. 

Em um pronunciamento 
divulgado nas redes sociais, 
o prefeito de Pindamonhan-
gaba, Isael Domingues (PL), 
lamentou os incidentes e 
destacou que o município 
está empenhado em reparar 
os danos causados pela tem-
pestade e a ventania. O chefe 
do Executivo garantiu que 
em breve o portal da cidade 
será reconstruído. 

O temporal causou tam-
bém quedas de árvores e o 
destelhamento de estabe-
lecimentos comerciais em 
pontos de Caçapava, Jacareí, 
São José e Taubaté.Trabalho da Prefeitura e DER na desobstrução da via após a queda do portal; tempestade causa estragos

Foto: Reprodução PMP

Em Pindamonhangaba, o 
dano mais grave foi a des-
truição do portal da cidade, 
que fica na avenida Nossa 
Senhora do Bom Sucesso 
e tem acesso pela rodovia 
Presidente Dutra. A estrutura 
metálica não suportou os 
ventos de 85 a 100 km/h e 
cedeu por volta das 18h. O 
incidente causou por quase 
seis horas a interdição da 
avenida, que foi liberada por 
volta das 23h30 após um tra-
balho conjunto de remoção 
promovido pela Prefeitura 
e o DER (Departamento de 
Estradas de Rodagem). 

De acordo com a Defesa Ci-
vil, foram registradas quedas 
de árvores em alguns pontos 
do município, sendo que uma 
delas atingiu um carro que 

Plantão da Delegacia Seccional de Cruzeiro passa a atender 24 horas
Plano desloca plantão para Seccional e foca investigações a outros dois distritos; DIG e Dise não terão mais atendimento

As delegacias de Cruzeiro 
passarão por uma reestrutu-
ração em reforço ao combate 
à criminalidade que atinge o 
município. A partir do próxi-
mo dia 3, o plantão policial 
da Delegacia Seccional de 
Cruzeiro passa a funcionar 
24 horas por dia, enquanto 
as demais delegacias não 
terão mais atendimento ao 
público e focarão nas inves-
tigações.

De acordo com o delegado 
seccional, João Paulo de Oli-
veira, a mudança faz parte de 
um plano que vai se desdo-
brar nos próximos três anos 
e deve causar reflexo no 
funcionamento das outras 
delegacias, que irão focar 
exclusivamente nas inves-
tigações e inquéritos para 
que possam ter uma maior 
eficiência dos esclarecimen-
tos, prisões, apreensões de 
objetos e operações. O 1º 
Distrito Policial, 2º Distrito 
Policial, a DIG (Delegacia 
de Investigações Gerais) e a 
Dise (Delegacia de Investi-

Thales Siqueira
Cruzeiro

buição, porque tinha delega-
cia com muito inquérito, e o 
terceiro distrito tinha pouca 
coisa. A ideia foi deslocar o 
terceiro (distrito), que é a 

delegacia com menos pro-
cedimentos, para o plantão 
da Seccional. Nós mudamos 
a atribuição dela, ela só vai 
registrar ocorrências”, frisou 
Oliveira, que destacou que o 
terceiro distrito não está sen-
do fechado, apenas deslocado 
para outro espaço. “Eu não 
estou fechando a delegacia, 
eu não posso fechar a delega-
cia. Só quem fecha delegacia 
é o governador, eu estou 
deslocando, estou mudando 
a sede da delegacia, tirando 
ela de um bairro e colocando 
em outro”.

Ainda de acordo com o 
delegado, a segunda fase do 
plano prevê a reforma do 
primeiro distrito, no primeiro 
semestre de 2024. O projeto 
e a verba destinada para as 
obras já foram aprovados. A 
meta é construir um prédio 
de três andares e montar 
uma central de Polícia Judici-
ária no espaço. “Todas as de-
legacias da cidade vão passar 
a operar nesse prédio, e nós 
vamos ter um plantão muito 
mais estruturado. As obras 
já estão no plano de metas 
da secretaria de Segurança 
Pública”.

Trabalho das polícias Civil e Militar, em Cruzeiro; estrutura de delegacias terá mudanças na cidade

Foto: Reprodução

Região tem aumento de 25% em casos de estupro 
RMVale contabiliza 553 vítimas do crime entre os meses de janeiro e agosto; 
Caraguatatuba e São Sebastião estão entre as cinco cidades com mais registros

Um levantamento divul-
gado pelo Governo do Es-
tado na segunda-feira (25) 
apontou um aumento de 
25% no número de estupros 
registrados na região nes-
te ano. Os dados revelam 
que 76% dos crimes foram 
praticados contra vítimas 
consideradas vulneráveis 
pela lei, no caso, menores de 
14 anos, deficientes mentais 
ou pessoas que sofrem com 
algum tipo de enfermidade.

De acordo com o levan-
tamento da SSP (secretaria 
de Segurança Pública do 
Estado), a RMVale (Região 

Lucas Oliveira
RMVale

Metropolitana do Vale do 
Paraíba e Litoral Norte) 
contabilizou 553 casos de 
estupro entre janeiro e 
agosto deste ano, sendo 421 
cometidos contra vítimas 
vulneráveis. O montante 
supera em 111 registros o 
do mesmo período do ano 
passado, que foi de 442, sen-
do 334 praticados contra 
vulneráveis. As estatísticas 
estaduais apontam São José 
dos Campos como a cidade 
com mais ocorrências de 
estupro na região, no caso 
142. Logo atrás, aparecem 
Jacareí, com 58 registros, 
e Caraguatatuba, que teve 
53 moradores violentados.

Uma das vítimas de estu-
pro de Caraguatatuba neste Delegacia de Defesa da Mulher em Lorena; estupro aumenta na região

Foto: Arquivo Atos

gações sobre Entorpecentes) 
não farão mais atendimento 
ao público.

“O primeiro, o segundo 
(distrito), a DIG, a Dise, que 
antes atendiam o público 
durante o expediente delas, 
faziam flagrante, faziam 
ocorrência, faziam tudo, 
agora eles vão focar somente 
na investigação, vão tocar só 
em inquérito policial. As in-
vestigações vão ganhar mais 
qualidade, pois a gente vai 
concentrar o atendimento 
ao público em um plantão 
só, esse é o nosso objetivo”.

Segundo Oliveira, o plan-
tão terá atendimento ao 
público e apresentação de 
ocorrências pelo período 
de 24 horas durante todos 
os dias da semana. Outra 
mudança é que a partir do 
próximo dia 3, o 3º Distrito 
Policial, que atualmente fun-
ciona na rua dos Palmares, 
no bairro Vila Brasil, encer-
rará suas atividades no local 
e os policiais da unidade 
serão redistribuídos para 
as outras delegacias com o 
intuito de racionalizar o uso 
dos recursos humanos e ma-
teriais. A DDM (Delegacia de 

Defesa da Mulher) continua-
rá fazendo os atendimentos 
normais.

“Cruzeiro tem 74 mil ha-
bitantes e sete delegacias de 

polícia, cada delegacia tem 
seu quadro de funcionários 
e viaturas. A gente chegou à 
conclusão que precisava dar 
uma racionalizada na distri-

de estupro nos primeiros 
oitos meses deste ano foram 
São Sebastião (35), Taubaté 
(35), Pindamonhangaba 
(28), Ubatuba (28), Campos 
do Jordão (26), Lorena (20), 
Cruzeiro (18), Guaratin-
guetá (18), Ilhabela (16), 
Aparecida (10), Caçapava 
(9), Cachoeira Paulista (9), 
Tremembé (7), Igaratá (6), 
Paraibuna (5), Santa Bran-
ca (5), Potim (4), Piquete 
(3), Bananal (2), Lavrinhas 
(2), Queluz (2), Roseira (2), 
Santo Antônio do Pinhal 
(2), São Luís do Paraitinga 
(2), Canas (1), Cunha (1), 
Lagoinha (1), Natividade da 
Serra (1), Redenção da Serra 
(1), São José do Barreiro (1) 
e Silveiras (1).

ano foi uma criança de 
apenas 4 anos, violentada 
pelo próprio pai. O homem, 
que não teve a idade e iden-
tidade divulgadas, foi preso 
pela Polícia Militar em 
29 de junho em sua casa, 
no bairro Indaiá, após a 
filha relatar a membros do 
Conselho Tutelar os abusos 
que vinha sofrendo. Um 
exame médico confirmou 
que a criança foi violentada 
sexualmente pelo pai, que 
segue preso aguardando 
julgamento pelo crime de 
estupro de vulnerável, que 
tem uma pena de 8 a 15 
anos de detenção. 

Segundo os dados da SSP, 
as 31 demais cidades da re-
gião que registraram casos 
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Inscrições para o Qualifica Guará vão até esta terça-feira
Programa tem mais de mil vagas abertas para cursos profissionalizantes; aulas começam em outubro

A Prefeitura de Guaratin-
guetá mantém até o próximo 
dia 3 as inscrições para as 1,1 
mil vagas para formação de 
turmas em trinta cursos pro-
fissionalizantes gratuitos por 
meio do programa Qualifica 
Guará. Realizado a partir de 
uma parceria entre o Senai e a 
secretaria de Assistência Social, 
o programa oferece cursos 
gratuitos de qualificação des-
tinados a moradores da cidade 
e região.

As aulas terão início na 
terça-feira (3), com carga ho-
rária de 160 horas, divididas 
em quarenta dias letivos, de 
segunda a sexta-feira.

Os cursos disponibilizados 
são de marketing e vendas 

Marcelo Augusto dos Santos
Guaratinguetá

lho. Muitos alunos vêm dando 
esse tipo de depoimento, que 
graças ao Qualifica, melhorou 
no emprego subiu de cargo e 
que conseguiram o emprego 
que queriam”, afirmou Mônica.

As inscrições devem ser rea-
lizadas de forma presencial no 
Centro Municipal de Ensino de 
Qualificação (Qualifica Guará), 
localizado à rua Santa Clara, nº 
301, no bairro Campinho, na 
quinta-feira, a partir das 15h, e 
das 9h às 21h nos demais dias.

Os interessados devem com-
parecer ao local portando 
cópias do CPF, RG (não sendo 
aceita a CNH) e comprovantes 
de endereço e escolaridade 
(necessário ter ensino funda-
mental completo). Para me-
nores de 18 anos, é exigida a 
presença do responsável legal 
com cópias de seus documen-
tos pessoais.Aula no curso de estética e beleza, uma das opções disponibilizadas no Qualifica Guará; inscrições abertas

Foto: Reprodução Qualifica Guará

on-line, almoxarife, estoquista 
e repositor de mercadoria, re-
cepção e secretariado, elétrica 
residencial, assistente admi-
nistrativo, libras básico, inglês, 
informática, logística, estética e 
beleza, atendente de farmácia, 
customização, assistente de 
logística, assistente de con-
tabilidade, turismo, hotelaria 
e eventos, cuidador de idoso, 
assistente de departamento 
pessoal, assistente de RH, 
assistente de inspetor de qua-
lidade, garçom, manutenção de 
computadores e NR 10.

Para a coordenadora do pro-
jeto, Mônica Veloso, os cursos 
vêm ajudando os participantes 
a entrarem no mercado de 
trabalho regional. “Temos 
depoimentos de muitos alu-
nos que terminam o curso de 
qualificação e já conseguem 
entrar no mercado de traba-

Guará assina ordem de serviço para teatro
com investimento de mais de R$ 10 milhões
Antiga sede da Prefeitura na Homero Ottoni dá lugar ao novo espaço em projeto com verba do Finisa; 
após trabalho de restauro, proposta é utilizar estrutura para ações da Cultura, Educação e Turismo

A Prefeitura de Guaratin-
guetá assinou, na quarta-fei-
ra (27), a ordem de serviço 
para o início das obras do 
novo teatro municipal. A 
obra será realizada com 
recursos do Finisa (Finan-
ciamento à Infraestrutura e 
ao Saneamento), no valor de 
R$10,6 milhões.

O prédio histórico, que 
fica na praça Homero Otto-
ni, no Centro, antiga sede 
da Prefeitura, dará lugar ao 
novo instrumento cultural 
da cidade. O trabalho come-
ça em outubro e deve ser 
concluído em nove meses. O 
local deve passar por obras 
de fundações, estruturas, 
restaurações, climatizações, 
dentre outras.

O evento de assinatura foi 
realizado no prédio do futuro 

Fabiana Cugolo
Guaratinguetá

Cultura e com a Educação”, 
destacou Soliva. “Isso tudo 
vai trazer mais cultura para 
a cidade”.

Ainda de acordo com o 
prefeito, a população será 
consultada por meio das re-
des sociais sobre o nome do 
novo teatro municipal.

A secretária da Cultura, 
Aline Damásio, salientou a 
expectativa da utilização do 
novo espaço para sua pasta, 
além de Educação e ao Tu-
rismo. “Pensando que esse 
espaço já foi um teatro, o 
Carlos Gomes, já fez parte do 
imaginário, da memória de 
tantas famílias, foi destinado 
a outras atividades, e, agora, 
volta a ser teatro. Acho que 
realmente é um ganho, um 
ganho como equipamento 
cultural, mas é um ganho 
para o nosso legado, da 
preservação do patrimônio 
material e imaterial de Gua-
ratinguetá”, ressaltou.Evento de apresentação para futuro teatro municipal, na antiga Prefeitura, com R$ 10,6 milhões investidos

Foto: Fabiana Cugolo

teatro e contou com as pre-
senças do prefeito Marcus 
Soliva (Republicanos), vice-
-prefeito, Régis Yasumura 
(PL), presidente da Câmara, 
Pedro Sannini (Podemos) 
e secretários. A Incorplan 
Engenharia Ltda, empresa 
especialista no ramo de 
restauro, foi representada 
pelo gerente comercial Alex 
Prado.

A Prefeitura apresentou 
um vídeo com o projeto do 
futuro teatro, que deve ter ca-
pacidade para 620 pessoas. 

“É importante nós termos 
uma obra desse porte, em 
um prédio histórico que terá 
sua fachada restaurada. Esse 
será o resgate como teatro 
municipal, que vai nos trazer 
a possibilidade de as com-
panhias teatrais poderem 
vir a Guaratinguetá fazerem 
suas apresentações, do de-
senvolvimento das oficinas 
de teatro em parceria com a 


